

## 令和3年度 第一学期始業式 式 辞

### 「式辞」

2・3年生の皆さん、進級おめでとうござい  
ます。

今日が、新しい学年（令和3年度）の 始まり  
の日です。

今、皆さん一人一人を見ると、新しい学年へ  
の 強い希望や決意を、その表情から 感じる  
ことができます。

そして、桜をはじめとした春の草木が、まる  
で 皆さんの新学期のスタートを 祝っている  
かのように、色鮮やかな花を咲かせています。

まずは、気持ちと体を 学校生活のリズムに  
切り替え、この1年間、しっかりと目標を立て、  
一日一日 努力を積み重ねてください。

新年度の開始にあたり、皆さんに1つだけ  
お話をします。

それは、皆さんに 学校生活をとおして学ん  
でほしい、『自分らしく生きていくための4つの

力』というお話です。

これは、先月卒業した皆さんの先輩への卒業文集にも書いたことです。

1つめは、「人を大切にする力」です。

結局人間は、人との関わりの中で、自らの幸せを感じることができるからです。

2つ目は、「自分の考えをもつ力」

10人いれば、10通りの考えがあってよいわけで、他人の意見に左右されない意思是、とても大切です。

3つめは、「自分を表現する力」

“ことば”だけでなく、文章、音楽、絵画やダンスなど、様々な方法がありますが、「自分の思い」を語り、伝えることができる力です。

そして4つめは、「チャレンジする力」です。

失敗を恐れず、何事にも意欲的に挑戦するからこそ、未来がつくられるのです。

今日からの学校生活の様々な場面で、将来生きていくために必要な、この4つの力を、是非獲得してください。

午後には、29名の1年生が入学してきます。上級生としての自覚と誇りを持って、新入生と一緒に、より素晴らしい上遠野中学校を創り上げていくことを大いに期待し、式辞といたします。

令和3年4月6日

いわき市立上遠野中学校長 西郡 美智広